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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Eder, Wolfgang     
Geißner, Ralf     
Grimm, Sabrina     
Dr. Hecht, Christian     
Horak, Franz     
Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Frings, Ulrich     
Hecht, Elke Judith     
Quirin, Maurice     
Riffel, Norbert     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Tress, Peter     
Zaun, Daniela     
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 

 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Berichterstattung Wohnprojekt Verein Armut und Gesundheit 
 
 
Anträge 
 
3. Bekämpfungsmaßnahmen gegen die Asiatische Tigermücke (SPD) 
 
4. Einführung einer meinRad Lastenradstation inkl. Lastenrad in Mainz-Laubenheim 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
5. Errichtung eines flächendeckenden Netzes an öffentlichen Ladestationen für 

Elektrofahrzeuge in Laubenheim (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
6. Einrichtung von freiem WLAN in der Ortsverwaltung Laubenheim als öffentliches 

Gebäude (GRÜNE,SPD) 
 
16. Fertigstellung der Bauarbeiten am Feuerwehr-Gerätehaus 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
 
Anfragen 
 
7. Bauzaun Laubenheimer Park (CDU) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Interimshalle bzw. Planung der Mehrzweckhalle in Mainz-Laubenheim (CDU) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1446/2023 Grüne; 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1848/2023 - SPD, CDU, GRÜNE, FDP, ÖDP; 
 9.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1726/2023 SPD, CDU, GRÜNE, FDP, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 
10. Beschlussvorlagen 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Busverkehr Rheintalstraße - Schreiben der Anwohner 
 11.2. Glasfaserausbau in Laubenheim 
 
12. Stadtteilmittel 
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13. Einwohnerfragestunde 
 13.1. Rückschnitt Platanen 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 16 als Dringlichkeitsantrag. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Wolfgang Eder als neues Ortsbeiratsmitglied und verpflichtet 
ihn auf die ordnungsgemäße Erfüllung seiner Aufgaben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Berichterstattung Wohnprojekt Verein Armut und Gesundheit 
 
Der Vorsitzende begrüßt vom Verein Armut und Gesundheit die Mitarbeiterinnen 
Frau Jenny Heinz und Frau Marie Geske. 
 
Diese stellen in kurzen Worten den Verein mit seiner sozialen Beratung und dessen Aufgaben 
für notbedürftige Menschen vor und berichten im Anschluss über das geplante Wohnprojekt in 
der Mittleren Talstraße 6 in Laubenheim. Starten soll es ab dem 01.02.24 und Platz für drei 
Frauen in Notlagen bieten. Es werde dort auch ein Büro eingerichtet, um ca. dreimal die 
Woche vor Ort zu sein und die Frauen mittel- bis langfristig in die Selbständigkeit zu führen. 
 
Als Antwort auf die Fragen und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder berichten Frau Heinz 
und Frau Geske über bereits erfolgte Gespräche mit der unmittelbaren Nachbarschaft. Über 
den Hinweis eines weiteren Austausches mit Vertreter:innen der Kirchengemeinden oder den 
Sportvereinen ist man dankbar und werde dies vormerken. Im Vergleich zu einem Frauenhaus 
werden bei dem Wohnprojekt keine grundsätzlichen Wechsel der Bewohnerinnen erfolgen und 
auch ein Sicherheitsdienst sei nicht erforderlich. Man wolle Frauen in Not, die eine 
längerfristige Betreuung benötigen, helfen und unterstützen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Heinz und Frau Geske für die Ausführungen und 
verabschiedet diese.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Bekämpfungsmaßnahmen gegen die Asiatische Tigermücke (SPD) 

Vorlage: 0053/2024 
 
Herr Geißner erläutert in seiner Begründung des Antrages, dass KABS e.V. bisher noch keine 
expliziten Untersuchungen nach dieser Mückenart in Laubenheim vorgenommen hat. Dies 
wolle man mit diesem Antrag nun erreichen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 4 Einführung einer meinRad Lastenradstation inkl. Lastenrad in 
Mainz-Laubenheim (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0102/2024 

 
Frau Grimm verweist in ihrer Begründung auf die positiven Erfahrungen mit einem 
Lastenfahrrad in anderen Stadtteilen, z.B. in Hechtsheim. Man wolle die Mobilitätswende auch 
in Laubenheim unterstützen.  
 
Herr Eder bietet an, bei Urstrom bzgl. Pflege und Unterhaltung einer solchen Station 
nachzufragen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Errichtung eines flächendeckenden Netzes an öffentlichen 

Ladestationen für Elektrofahrzeuge in Laubenheim 
(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0103/2024 

 
Herr Geißner bedauert in seiner Begründung des Antrages, dass in Laubenheim derzeit nur 
eine öffentlich zugängliche Ladestation existiere. Dies müsse sich zeitnah ändern und schlägt 
als mögliche Standorte vor: 
- die Neue Laubenheimer Mitte 
- Bahnhof 
- Sportzentrum   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Einrichtung von freiem WLAN in der Ortsverwaltung Laubenheim als 

öffentliches Gebäude (GRÜNE,SPD) 
Vorlage: 0108/2024 

 
Frau Müller begründet den Antrag und weist auf die Vorteile hin, die ein dauerhaftes WLAN 
im genannten Bereich für die Laubenheimer Bürger:innen darstelle. Die Einrichtung solle einen 
großen Radius umfassen (ca. 600 m), so dass auch u.a. das Wilhelm-Spies-Haus davon 
profitieren würde.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Fertigstellung der Bauarbeiten am Feuerwehr-Gerätehaus 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0217/2024 

 
Der Dringlichkeitsantrag wird von allen Parteien unterstützt und einstimmig beschlossen.  
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Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 7 Bauzaun Laubenheimer Park (CDU) 
Vorlage: 0017/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.                                                                                                                                       
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                    
                                                                                                                                    
 

Punkt 8.1 Interimshalle bzw. Planung der Mehrzweckhalle in 
Mainz-Laubenheim (CDU) 
Vorlage: 1686/2023 

 
Frau Grimm zeigt sich enttäuscht über die Antworten der Verwaltung. Die Vereine benötigen 
hier dringend Planungssicherheit und man werde hingehalten. 
 
Der Vorsitzende werde erneut das Gespräch mit dem zuständigen Dezernat suchen. Außerdem 
werde u.a. dies ein zentrales Thema beim Dialog mit dem Oberbürgermeister darstellen, 
welcher beabsichtigt, am 26.04.24 an der Ortsbeiratssitzung teilzunehmen.                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                    
                                                                                                                                    
 

Punkt 9.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1446/2023 Grüne; 
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Bereitstellung von Aschenbechern an den Bushaltestellen 
in Laubenheim 
Vorlage: 0110/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 16.01.2024. 
 
Frau Müller sieht die Stellungnahme der Verwaltung kritisch und behält sich zeitnah hierzu eine 
weitere Anfrage vor. 
                                                                                                                                    
                                                                                                                                    
 

Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1848/2023 - SPD, CDU, GRÜNE, FDP, 
ÖDP; 
hier: Informationsdefizit zum Glasfaserausbau 
Vorlage: 0038/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 16.01.2024.  
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Punkt 9.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1726/2023 
SPD, CDU, GRÜNE, FDP, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Anpflanzung einer Baumallee entlang der L 431 von Laubenheim 
nach Bodenheim 
Vorlage: 0097/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 16.01.2024. 
 
Im Ortsbeirat ist man über die Stellungnahme der Verwaltung verwundert, da im Antragstext 
stand, „die erforderlichen Schritte für die Anpflanzung einer Baumallee…einzuleiten“. Man sei 
sich bewusst, dass hierfür der Landesbetrieb zuständig ist. In einer der nächsten Sitzungen folge 
hierzu ein erneuter gemeinsamer Antrag.                                                                                                                                       
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über die geplanten Abbrucharbeiten bei der Grundschule 
Laubenheim. Ein realistisches Ende der Bauarbeiten wird für das Jahr 2027 prognostiziert. 
 
Hinsichtlich des Durchfahrtsverbotes für LKW-Verkehr gab es ein Treffen mit allen 
städtischen Entscheidungsträgern. Hier hoffe man nun auf entsprechende Maßnahmen durch 
den Landesbetrieb für Mobilität. 
 
Durch die Verlagerung der Grundschule und die damit verbundene Änderung der 
Linienführung für die städtischen Busse spricht sich der Ortsbeirat einstimmig für die 
Rückkehr zur alten Linienführung aus.                                                                                                                                       
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Busverkehr Rheintalstraße - Schreiben der Anwohner 
 
Der Vorsitzende berichtet über Beschwerden der Anwohner:innen in der Rheintalstraße, dass 
sich die dort fahrenden Busse nicht an die nun vorgeschriebene Höchstgeschwindigkeit von 
20km/h halten. Hier müsse man in Zusammenarbeit mit der Mainzer Mobilität nach Lösungen 
suchen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Glasfaserausbau in Laubenheim 
 
Keine Wortbeiträge (s.a. Sachstandsbericht zu TOP 9.2)  
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Punkt 12 Stadtteilmittel 
 
Keine Wortbeiträge  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Wilhelmi berichtet davon, dass die neue Containerschule zum Großteil der Sonne 
ausgesetzt sei und hier im Sommer ein Hitzeproblem bestünde. 
Der Vorsitzende informiert diesbezüglich über ein großes Sonnensegel, welches im April 2024 
errichtet werde, um Sonnenschutz zu gewährleisten. 
Frau Wilhelmi bittet zusätzlich um Mitteilung, ob hier auch eine Klimaanlage geplant sei. 
 
Frau Heil von der Initiative “Laubenheim macht” regt eine Dog-Station für Laubenheim an. 
Dies wurde bereits in früheren Jahren vom Ortsbeirat angeregt, jedoch von der Stadt aus 
Kostengründen verworfen. Der Ortsbeirat werde dies wieder aufgreifen. 
 
Frau Heil erkundigt sich auch nach dem Sachstand für die Sitzgelegenheiten am Rheinufer und 
den Tisch des Weines.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Rückschnitt Platanen 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 18.01.2024   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Gabriele Müller gez. Paul Stenner  
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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